



Madrid a 18 de julio 2023

Con motivo de la Presidencia Española del Consejo de la Unión Europea, se celebró en el Ministro de Sanidad de Madrid, la Reunión de Alto Nivel (RAN) con el título “Reforzar la inmunización a lo largo de toda la vida” y en representación de SEMERGEN, como sociedad científica de Atención Primaria, comprometida con la Prevención, Promoción de la salud e Inmunización, acude la Dra. Doria Carlin, en calidad de invitado y como miembro del GT- IMVAP.

Podemos comentar que la reunión contó con autoridades y ponentes de alto nivel de España e Europa. El programa se dividió en tres sesiones muy interesantes.

- 1. Los esfuerzos de la UE para fomentar la vacunación.
Producción de vacunas y capacidades en la UE.**
- 2. Vacunación a lo largo de la vida en la UE, situación actual.
Introducción de las vacunas más allá de la infancia. ¿Qué sigue?**
- 3. ¿Qué hemos aprendido de la vacunación COVID-19 sobre la mejora de la accesibilidad?
Accesibilidad? Experiencias de España, Portugal, Irlanda y Dinamarca.**

Donde se destacó la importancia de la vacunación, el compromiso global y éxito que significó la vacuna del COVID para salvar vidas humanas. Se felicitó por la campaña de vacunación del COVID en España y destacó la firmeza en la lucha contra los antivacunas, resaltando la trascendencia de la vacunación para salvar vidas. Recordando palabras de Borges “Todo sucede por primera vez, pero de un modo eterno”, la primera vacuna son TODAS las vacunas.

Se comentó, la pérdida de confianza en las vacunas, situación que revirtió con la Pandemia, se recalcó la importancia de ampliar coberturas vacunales e implicar en campañas de vacunación a colegios, jóvenes profesores y farmacéuticos, el apoyo a la inversión en I+D y la producción que permita generar innovación en vacunas, caso de los sueros fabricados en España por la farmacéutica HIPRA.

Se aportan datos tales como que en España del año 2020 al 2021 se multiplica por 3 el número de vacunados y que para conseguir la primer vacuna contra el COVID se tardó 227 días, garantizando el abastecimiento de todas las vacunas sin trastocar el resto de campañas de vacunación.

Resaltando que: “La vacunación es una inversión y no un coste”

Se comentan las experiencias de países de nuestro entorno como: España, Francia, Italia y Luxemburgo, la preocupación en reforzar vacunaciones contra Sarampión, VPH y Difteria.

Se compara el posicionamiento en relación a registros y coberturas de España, con mejores resultados en relación con Italia, que menciona la necesidad de imponer penalizaciones por la NO vacunación, la obligación de tener un calendario vacunal al día en población infantil y imposición multas de hasta 300 euros, en caso de incumplimiento.

El representante de Luxemburgo destaca la importancia en los registros electrónicos de vacunación, la necesidad de implicar en las campañas a Médicos de Primaria, enfermeros matronas y farmacéuticos, para ampliar coberturas, mejorar habilidades de comunicación y mensajes para convencer sobre la importancia de la inmunización.

Finalmente se contó con la intervención de Ministro de Sanidad de España Sr. José Manuel Miñones Conde.

El Sr. Ministro, mencionó los datos de la Campaña de Vacunación frente a la COVID-19 en España, con 106 millones de dosis administradas y el 93% de la población española mayor de 12 años con pauta completa, defendió la necesidad de contar con calendarios homogéneos que se actualicen de manera continuada para responder adecuadamente a las amenazas presentes y futuras para la salud en toda la Unión Europea.

Recordó que, en la última actualización del Calendario Vacunal a lo largo de toda la vida del SNS, incluye la recomendación de vacunación frente a la meningitis B, el virus del papiloma humano (VPH) en varones, la vacunación de gripe para menores entre 6 y 59 meses de edad y vacunas para población adulta frente al Herpes Zóster.“

“Las vacunas son uno de los pilares que garantizan el derecho a la salud y el bienestar social”. También resaltó la importancia de seguir combatiendo la pandemia dentro y fuera de Europa, con organizaciones como GAVI y los diferentes mecanismos de donación de vacunas.



Dra. Norma Doria Carlin
Vpte. Semergen Madrid
DT- IMVAP